
 

 

Оглашен 02.09.2020г.       Премьер–Министру  

Республики Казахстан      

Мамину А.У. 

 

 

ДЕПУТАТСКИЙ ЗАПРОС 

 

Уважаемый Аскар Узакпаевич! 

 
В прошлогоднем Послании народу Казахстана Президент страны Касым-

Жомарт Кемелевич Токаев, в части поддержки института семьи и детства и 

создании инклюзивного общества, дал поручение правительству уделить особое 

внимание семьям, у которых на попечении находятся дети с ограниченными 

возможностями.  

Год прошел и что мы имеем в реальности. Во время карантинных 

мероприятий были проблемы с покупкой лекарств, мы даже не говорим об 

обеспечении лекарственными средствами, люди не могли купить лекарства для 

своих детей. По ряду заболеваний наши граждане итак покупали лекарства за 

пределами страны, а с введением карантина и закрытием границ, это стало просто 

невозможным и люди выходили из затруднительного положения делясь 

лекарствами друг с другом.  

Проблемы были также по медицинским изделиям и гигиеническим 

средствам. К примеру, инвалидные кресла ломаются и в карантин, но получение 

новой коляски, это процедура долгая, требующая времени и к тому же, во время 

карантина и большой вероятности заболевания, бегать по организациям 

соцзащиты мало кому хочется. В столице действует мастерская, которая по 

договору оказывает бесплатный ремонт колясок, но и в этом во время карантина 

не было большой пользы, поскольку отсутствие запчастей делало эту услугу 

бесполезной.  

Серьезной проблемой продолжает оставаться вопрос получения опекунства. 

На эту процедуру уходит от шести до девяти месяцев и всё это время пособия не 

получают, те кто в них нуждается. Да, потом все выплачивают, но как все эти 

долгие месяцы жить людям. Многие на эти пособия живут, потому что из-за того, 

что ухаживают за членом семьи с инвалидностью они не могут нигде работать.  

Считаем, что необходимо изменить процедуру получения опекунства. Как 

один из вариантов, лицо осуществляющее уход за ребенком до наступления им 
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восемнадцати лет, в случае нежелания становиться опекуном, должен будет за два 

месяца до наступления совершеннолетия ребенка, подать заявление об отказе быть 

опекуном. Во всех остальных случаях опекунство следует получать 

автоматически. Зачем создавать людям проблемы? Надо облегчать жизнь таким 

семьям, а не наоборот усложнять.  

Глава государства поручал расширить сеть малых и средних центров 

реабилитации для детей в шаговой доступности. Просим предоставить полную 

информацию, сколько таких центров за прошедший с момента Послания год 

создано с информацией по каждой области с сельскими районами и городами 

республиканского значения.  

Там же в Послании правительству поручалось выделить не менее 58 млрд. 

тенге в течении трех лет на цели, связанные с людьми с особыми потребностями. 

Просим предоставить сведения, какая сумма из общих 58 млрд. тенге уже была 

израсходована и по каким конкретно целям, озвученных в Послании, а также план 

расходования оставшейся суммы на последующие два года. 

Просим предоставить ответ, готово ли правительство обеспечить 

лекарственными и иными необходимыми средствами взрослых и детей с 

ограниченными возможностями на осень этого года, в период предполагаемой 

второй волны коронавируса, и возможные в связи с этим карантинные 

ограничения?  

Предлагаем создать при правительстве комиссию по вопросам создания 

качественных условий жизни для лиц с ограниченными возможностями. В состав 

данной комиссии помимо уполномоченных органов необходимо пригласить 

уполномоченного по правам человека, уполномоченного по правам ребенка, 

общественных деятелей, представителей политических партий, 

неправительственных организаций и представителей родительских сообществ, 

воспитывающих детей с инвалидностью, с целью определения существующих 

проблем и разработки дорожной карты по повышению уровня жизни людей с 

инвалидностью и созданию условий равных возможностей. Возглавить комиссию, 

считаем, должен заместитель Премьер-Министра, курирующий социальные 

вопросы. 

На основании вышеизложенного, ответ просим дать письменно в 

установленные законодательством сроки. 

 

С уважением, 

 

      депутаты фракции  

«Народные коммунисты»       М. Магеррамов  

Ж. Ахметбеков 

Г. Баймаханова 

А. Конуров 

В. Косарев 

           И. Смирнова  

Т. Сыздыков 

 
 

Исп.: Утегенов Д.Б. 

Тел.: 74-67-46 

 


